

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

ANO II

SAN JOSÉ, MARTES 14 DE JULIO DE 1903

NUMERO 512

## La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

—DE—  
**ELOY GONZALEZ Y C**

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarrillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

### — PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢ 7.00
Nacionales	"	Nº 1	" 100	5.00
"	"	2	en paquetes " 100	4.00
"	"	3	" " " 100	3.00
"	"	4	" " " 100	2.00

### PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en Cajetilla,	el 100	§ 7.00
"	algodón	" paquetes	" 100	3.50
"	Trigo	" " "	" 100	3.50
Cigarrillos	suelto	de cualquier papel	800	3.00

—:o:—

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

### MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

## Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

¡ PUENTES DE EXTENSION !

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina de los Doctores E. A. Friis y Felipe Gallegos, especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente al Parque Central  
HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

Espacio disponible para

# EL FENIX

## Almacén DE ROPA HECHA

SAN JOSÉ **ROBERT HNOS.** COSTA RICA

—:o:—

Este acreditado Establecimiento ofrece al público artículos recientemente recibidos de Europa y Estados Unidos, tales como

### vestidos para niños

de DRIL y CASIMIR desde 2.50 colones en adelante, de estilo muy bonito, última novedad, doble cuello y pechera de piqué blanco, todos de fantasía.

### Para caballeros y jóvenes

tenemos permanentemente un gran surtido renovado cada semana de TERNOS de casimir y dril bien confeccionados, de telas superiores y variadas, de diversos colores y de novedad, cuyo precio está al alcance de todo el mundo, pues son reducidísimos; satisfaciendo al mismo tiempo el gusto más exigente.

Como Agentes exclusivos que somos de una gran fábrica de

### corbatas de París

tenemos en depósito lindísimas y de gran variedad de clases y colores las de última moda en París y las ofrecemos tan baratas como compradas en la misma fábrica. Los estilos más modernos son: las Elegantísimas Marconi, Kitchner, Santos Dumont, "Parisienses", etc, etc, que sirven especialmente para cuellos dobles y rectos. En lazos las Frou frou, Zaza, Olga, Musset, Nauá, Orient, etc, en colores modernísimos, negras de faillet y raso y blancas de batista

### En CAMISAS

hay una selectísima existencia y á precios muy liberales. Las hay en colores firmes con y sin paños y cuello desde 2 colones.

Blancas de piqué pechera suave y dura, propias para ceremonias; en formas y clases tantas como puedan desearse.

### Calzado americano

importado directamente de las mejores fábricas, á precio de costo. También fabricado en el país con materiales americanos, formas varias entre éstas algunas medias botas para invierno. Botitas cosidas á mano para niños.

### SOMBREROS

Además, un surtido completo de SOMBREROS de fieltro, lana, paja y pita, gorras, etc, etc.

Perfumería Guantes Joyería

Nuestros precios son fijos y tan módicos, que no admiten competencia

A nuestros clientes de provincias, remitimos por correo, libre de porte, cualquier pedido que se nos haga.

## Veritas Veritati

De todas las preparaciones similares conocidas, es indudable que tiene conquistado un puesto muy preferente otorgado por el voto unánime de la clase médica y de la opinión pública, la célebre é incomparable

### Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Constituida por tónicos directos de la medicación hematogena, que propenden á reparar las pérdidas del líquido sanguíneo, haciéndole recuperar su composición normal, llena cumplidamente su indicación en todos los casos en que se encuentra deficiente ó alterado factor tan importante de nuestra organización.

En los países intertropicales las pérdidas que experimenta el organismo debido á las copiosas diaforesis originadas por las altas temperaturas y su frecuente volubilidad, traen como consecuencia estados de debilidad general y afecciones del aparato respiratorio, que la Emulsión de Scott infaliblemente regenera y combate ventajosamente.

Exijase la verdadera de Scott.

De venta en las Farmacias.

SCOTT & BOWNE, Quince Street New York

ALERTA!—A los barberos se es avisa que en la tienda Manchester House de Jureidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su fineza y buena calidad.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO

LICENCIADO DON

**MAXIMO FERNANDEZ**

Director y Redactor,

*Rogelio Fernández G.*

ADMINISTRADOR

**TEODORO ALCAZAR**

Precios de suscripción

Por 1 mes. . . . . \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,  
CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

## 14 DE JULIO

Hace hoy 114 años que se verificó el hecho de más trascendencia y de más gloria para la libertad y progreso de los pueblos. Una como aureola de fuego y de sangre circundó la aurora inmortal de ese gran día; allá en la vieja Europa, rugía con estremecimiento de león eternamente hambriento y encadenado, con su corona rota de valeroso soberano, un pueblo que debía ser libre y que estaba predestinado á la redención del mundo: ese era el pueblo francés.

Tal, como hoy, esa ola inmensa de agitación, como océano turbulento no pudo contenerse en su cárcel de rocas y enfureciéndose en su impotencia primero, lanzando las salivas de sus espumas saladas luego, después haciendo un esfuerzo poderoso hasta arrancarse sus entrañas, sale de madre y barre con ímpetu de titán todo lo que á su paso encuentra.

El terrible despertar de ese pueblo, tuvo sus consecuencias: la demolición de la Bastilla, cárcel sombría donde morían los patriotas revolucionarios y la institución de los derechos del Hombre, que á través de las edades, brillan con luz imponderable.—Al caer bajo el rudo golpe de la piqueta demoledora el edificio de la tiranía, se echaban los cimientos del templo de la Democracia, al azotar el viento el gorro frigio con que se saludaba la naciente aurora de Libertad se daba un adiós largo y eterno á ese pasado tenebroso y lleno de crímenes, al cantar entre vítores y hosannas la sublime Marsellesa se creaba la igualdad social, se daban un ósculo y un abrazo la Libertad y la Fraternidad sobre los escombros aun humeantes de las muertas instituciones, al brillo pálido y color de sangre con que se celebraba he-

cho tan majestuoso asistían los espectros de todos los tiranos á maldecir á ese pueblo redentor que acudía á romper las mohosas cadenas con que había nacido.

¡Llor eterno á ese pueblo viril! Gloria inmarcesible á la noble Francia, que tomando la antorcha luminosa, alumbró á los pueblos el camino del progreso y de la libertad!

Por ser hoy un día escrito con luz en la historia de la Humanidad, nosotros enamorados de los ideales que persiguió el pueblo francés, gorro frigio en mano, mientras el canto marsellés agoniza en nuestros labios, con el corazón levantado á los alto, saludamos á la Nación Francesa por sus valiosas conquistas. Al señor encargado de Negocios de Francia y á sus dignos hijos vaya nuestro saludo y nuestro aplauso.

*Raul de Genlis.*

## Requiescat in pace

"El Pacífico" de Puntarenas publica una correspondencia de don F. de P. Amador, que reproducimos por creerla de sumo interés público. Como verá el lector, el señor Amador nos da curiosísimas noticias que es conveniente tomar en cuenta, por el peso que arrojan sobre la balanza política. He aquí, pues, las expresiones del correcto caballero y renombrado escritor.

"Señor Redactor de

*El Pacífico*

P.

Han extrañado algunas personas que me negara franca y públicamente á firmar un telegrama de felicitación dirigido al señor don Tobías Zúñiga Montúfar, con motivo del proyecto de ley presentado por éste al Congreso, referente al asunto Ferrocarril al Pacífico.

Debo, pues, una explicación, y vengo á darla con la franqueza que me caracteriza.

Ninguno tiene derecho á dudar de mi decisión: y lealtad por la legítima causa que defienden los puntareños. Hasta ayer, por convicción y simpatías, estuve al lado de los que á cara descubierta se distinguieron más en la defensa de los intereses porteños; hoy, con más razón, tengo que estarlo, pues cuento con propiedades, que, aunque insignificantes quizá, representan el importe total de mis ahorros.

Creo que para ser justos debía felicitarse no sólo al señor Zúñiga Montúfar, sino al señor Fernández Güell por su iniciativa generosa y decidida en pró de Puntarenas.

Hay más:

El proyecto de ley del señor Fernández, se gún afirman *La Prensa Libre, La República y El Noticiero*, encontró eco simpático en la Cámara, aunque á la hora de la votación, *por un abuso de fuerza*, como diría el apreciable amigo don Francisco Huete, los señores Diputados que ofrecieron apoyar el proyecto no le dieron su voto.

¿No le parece á Ud. que *nuestros* representantes, por lo menos estaban en la obligación de combatir en pró de la idea lanzada y prestarle todo su concurso? Sin embargo no lo hicieron.

Pienso que el mismo señor Zúñiga Montúfar contribuyó á ese resultado, terciando impacientemente en el debate con su otro proyecto, en vez de esperarse hasta ver qué suerte corría el del Diputado Fernández.

A Puntarenas —preciso es decirlo muy alto— le convenía más que todo y sobre todo que pasara la ley en la forma hecha por Fernández, si ello era posible. Y nótese que no exclamo con "La Justicia Social":

"Comisiones . . . Requiescat *it pace!*"

El telegrama al señor Zúñiga Montúfar, no obstante lo habría firmado con gusto, si no me hubiera parecido que al hacerlo cometía una imbecilidad.

En efecto: el parte concluía más ó menos así: "Al elegirlo nuestro diputado, no nos equivocamos."

Todo el mundo sabe en la comarca, porque es público y notorio, que yo encabezé la oposición a la candidatura del señor Zúñiga Montúfar, y que fracasé por que mi campaña, demasiado tardía, no encontró el apoyo necesario del candidato, quien en su de interés trabajó hasta última hora en el ánimo de sus amigos para que votaran por el señor Zúñiga, dando á la vez el ejemplo.—Yo, pues, no podía ni debía firmar el telegrama en la forma que estaba redactado, forma que por cierto me pareció poco meditada.

Y ya que se ofrece, debo hacer otra manifestación: reconozco en el señor Zúñiga Montúfar un joven de talento y de altos ideales. Creo que es uno de los que acabarán por abrirse ancho campo y labrarse un porvenir brillante desde el estadal de la prensa y la tribuna parlamentaria. No le guardo rencor alguno por la crítica valbuenesca que hizo en *El Día* á unos *destrozados* versos míos; y más bien le he aplaudido en privado su actitud levanta da cuando la reforma constitucional sobre cesión de territorio y derogatoria de la ley del Jurado.

Combatí la candidatura 1º *por que no salió de abajo para arriba;* 2º *porque quise demostrar á los encargados de buscarla triunfante que yo no era manso cordero con*

*el cual pudieran jugar los titulos inspiradores de la Electoral.*

De otro modo le habría dado con gran placer mi voto, pues soy joven y poco y —por ende— entusiasta partidario de que la juventud reclame el puesto que le corresponde y se abra paso, arrollando si es preciso, lo viejo, inútil é inservible que obstruya su camino.

Soy de Ud, attº S. S.

F. de P. AMADOR.

## ACEPTAMOS

—:o:—

El nuevo redactor de *El Día*, en un hermoso artículo, nos convida á discutir serenamente los actos del Gobierno y los problemas cuya solución persiguen los individuos de nuestra pequeña sociedad.

Ninguna proposición más aceptable. Nuestros principios, que expondremos detalladamente para fijar las bases de la discusión, nos servirán de lente para examinar los actos de los hombres que hoy rigen los intereses del Estado.

Nunca nos ha inquietado la proximidad de un encuentro formal: tenemos confianza, no en nosotros mismos, sino en la bondad de la causa en cuyas filas militamos y en la belleza de las ideas por cuya realización combatimos, y si las fuerzas no nos faltan, nuestra será la victoria.

Montados, pues, sobre nuestro corcel de batalla, pasaremos revista á nuestros escuadrones, pondremos en línea de combate nuestros argumentos, y á la señal romperemos lanzas con el gallardo campeón que á nuestro encuentro se aproxima.

El título de la serie de artículos que pensamos escribir sobre tema tan interesante, será "Por qué somos opositores." ¿Aceptará nuestro antagonista el título que para la serie de los suyos galantemente le proponemos:

"Por qué somos gobiernistas?"

*El Derecho*, con la pluma en alto, saluda, antes de entrar en la brega, al campeón que en una de las tiendas del palenque hace el papel de mantenedor, y toca ligeramente, con la contra de su lanza, el escudo del paladín del Gobierno.

## SECCION NOTICIOSA

**BUENA NOTICIA.**—El Sr. Richmond, antiguo fabricante de cerveza, persona muy conocida en el país por su pericia en esta clase de fabricaciones ha establecido de nuevo su fábrica de cerveza, la que hará gran competencia á la *chicha amarga* que produce el Sr. Traube.

grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á su casa y te le dejará en perfecto estado.

AYER en la tarde fue el entierro de un hijo de nuestro amigo don Juan M. Esquivel. Numerosa y escogida concurrencia asistió al sepelio. Le renovamos nuestro sentido pésame.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

ENFERMO de un pie, se encuentra el apreciable caballero amigo de Juan Vicente Picado. Deseamos vivamente se mejore pronto el estimado amigo.

CONSIGNAMOS con pesar el estar enfermo de cuidado el valiente republicano D. Andrés Retana.

Hacemos votos sinceramente, por la mejoría de este viejo amigo.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

HEMOS tenido el honor de ser visitados por el caballero italiano don Carmelo de Lucca. En viaje de negocios particulares ha venido de la bella Italia á visitar esta tierra que él ama ya con cariño.

El señor de Lucca es una persona bastante ilustrada; ha sido militar en su patria donde también ha cogido la pluma para combatir por la prensa; en la actualidad es corresponsal de la *Crónica Lombarda*, para la que ha mandado sus cuartillas hablando de este país.

Nosotros nos complacemos en saludarlo, deseándole grata permanencia y nos honramos con su valiosa colaboración.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

SEGUN informes de un colega, nuestro querido maestro don Carlos Gagini, hará luz sobre instrucción pública, asunto tan traído y llevado en estos días. Con mucho gusto aguardaremos los trabajos del viejo maestro, ellos han de ser buenos porque es inteligente, desapasionado en su modo de exponer, de larga práctica y de reconocida competencia.

Venga en buena hora el señor Gagini á recorrer el velo á los ciegos; ojalá que el brillo de su luz no los hiera

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa n.º 531

HA partido para Nicaragua, su patria, nuestro amigo don José M.ª Silva. Aco-

gida á la amnistía decretada por el Sátrapa de los Lagos, vuelve á su hogar después de varios años de ostracismo. Dicha cosa está entre los suyos son nuestros deseos.

## Noticias por Cable

DIA 10

Roma.—A las 6 a. m. el Papa dijo que le parecía viciado el aire del cuarto y expresó el deseo de que se le cambiara. Entonces su criado de confianza, Pío Centra, con autorización del Dr. Laponi, abrió las ventanas de todas las habitaciones. Se tuvo cuidado de abrigar bien al Papa antes de abrir las del cuarto donde él se encuentra. Después de dejarlas abiertas corto tiempo se cerraron todas menos las del cuarto del Papa, porque Laponi dijo que el aire fresco más bien le hacía provecho á Su Santidad. La apertura y cierre de las ventanas lo notó la inmensa concurrencia que se hallaba en la plaza esperando las últimas noticias. Por este simple hecho algunas personas interpretaron que el Pontífice había muerto. Hubo que expedir un boletín explicando lo acontecido.

Su Santidad rezó durante media hora y en seguida tomó la leña de un huevo batida con azúcar. Luego se hizo su toilette y después recibió á su secretario privado monseñor Angelini, á quien la viveza del Papa le causó muy agradable sorpresa. Cuando Angelini salió del cuarto del enfermo, dijo que si no se supiera que el Papa está enfermo, cualquiera que lo viera diría que se halla en su estado normal.

A las diez y 30 a. m. se publicó el siguiente boletín: "Su Santidad pasó regular la noche. Tuvo algo de dificultad para respirar. Cada vez muestra más abatimiento y dasasosiego. Ahora tiene 92 pulsaciones por minuto. Se notó la presencia de materia intrapleurita y se resolvió hacerle otra operación sin pérdida de tiempo. Esta la hizo el doctor Mazzoni, quien logró sacarle como mil gramos de suero sangriento. El Pontífice resistió muy bien la segunda operación. Inmediatamente después de operado se vió que el corazón funcionaba mejor. (f.) Rossoni Laponi—Mazzoni" A las 8 a. m. de hoy, los médicos entraron á la habitación del Papa y no encontraron mucho cambio en él.

La temperatura pasa un poquito de 36 grados centígrados y el pulso fluctúa entre 85 y 80. Su Santidad interrogó á los médicos y les suplicó que no le engañosen acerca de su estado. Luego dijo:

—¿No creen Uds. que sea un peligro la formación de suero otra vez en la cavidad pleural? Los médicos guardaron silen-

cio y después de un rato le contestó Laponi:

—Esa es una face de la dolencia que puede presentarse dos ó tres veces durante el ataque.

—Entonces una nueva operación se hará necesaria repuso el paciente.

—Eso lo veremos, respondió Laponi, á lo que Mazzoni agregó:

—Su Santidad sabe que la operación no es peligrosa.

Cuando el doctor Rossoni fué llamado por primera vez en consulta para ver al Papa, se quedó maravillado. Dijo que era asombrosa la vitalidad del paciente; que era muy raro encontrar un hombre que á tan avanzada edad ay con una dolencia tan peligrosa, pudiera mantener despejadas sus facultades mentales.

"Me parece casi incomprendible, dijo el doctor, que este hombre que se halla al borde de la tumba, tenga intactas todas sus facultades. Su voluntad y su inteligencia no han sufrido nada.

Ignoro que haya habido enfermo de 93 años de edad que discuta con los médicos acerca de los males que le aquejan y que expone su opinión relativa á la ciencia clínica. Es muy sorprendente que un hombre moribundo puepa hacer semejante esfuerzo de voluntad."

Opina el profesor Rossoni que la condición del Pontífice es muy grave, pero que por el momento hay poco peligro de una catástrofe. Su Santidad está luchando valientemente, pero sus armas de defensa son muy débiles.

Zanardelli tuvo una larga conferencia con el ministro de Justicia bajo cuya jurisdicción están todos los asuntos religiosos del país, relativa al derecho de veto que Italia pudiera ejercer en el próximo conclave. Las tres potencias católicas que pueden ejercer el derecho llamado de exclusión, son: Francia, España y Austria. Cualquiera de dichas naciones puede vetar la elección de un candidato que no sea persona grata. Llegado el caso, la potencia que desea impedir la elección de un candidato, tiene que valerse de un cardenal de su nacionalidad para anunciar la protesta al conclave. Esta deberá presentarse durante el escrutinio, antes de que el candidato haya recibido la mayoría de votos necesarios para salir electo. De otro modo la protesta es nula.—Este derecho se consideraba muy importante, especialmente, en la Edad Media. Antes la elección del Pontífice era cuestión de suma importancia, porque desempeñaba en las disputas de las naciones papel principal. Italia reclama el derecho referido en su carácter de heredera del reino de las dos Cecilias, que también gozó del derecho; pero Italia no lo ejerció en el último conclave y quizá será difícil que lo ejerza ahora, porque no hallaría un so-

lo cardenal italiano, ni entre aquellos que son más conciliadores, que quisiera hacerse cargo de la representación, pues sabido es que la Iglesia considera que usurpó la soberanía del papado.

Además, Italia, persiste en considerar al papado como poder espiritual. Debido solamente á las leyes es que goza de completa libertad é independencia. Portugal también reclama el derecho de veto, pero esta pretensión jamás ha sido reconocida por el papado. Austria tampoco quiere quedarse atrás. En los dos últimos conclaves trató de impedir la elección de Pío IX y León XIII, pero los cardenales que salieron para Roma, Gayuk, y Gannibir, para hacer la protesta, llegaron tarde. La última vez que se usó con éxito el derecho de veto, fué en 1835, cuando España impidió la elección del cardenal Giustiniano, quien ya tenía 21 votos de los 29 que le eran necesarios para llegar á las dos terceras partes y salir electo. El chasco que pasó el cardenal Giustiniano fue tan grande que murió poco después.

## Sección Independiente

Al señor don Ramón Prendas, inspector de la policía de Seguridad y de Orden de San José, damos las más expresivas gracias por el buen cuidado que hizo de nosotros el 9 de los corrientes en la noche, pues no queriendo molestar nosotros en el Club de nuestra sociedad ni en los lugares céntricos de esta ciudad, nos dirijimos á sus alrededores donde tuvo él el honor de acompañarnos con un escuadrón de caballería, molestándonos con el fin, sería de provocarnos á que les faltáramos el respeto de autoridad. Por tan señalado favor vivimos agradecidos del señor Prendas.

Aún más no habiendo podido conseguir sus fines, al siguiente día que salíamos del Salón Boliche con dirección á nuestro Club en el orden más completo, se preparó para impedirnos el paso, cosa si no hubiera sido la cordura de los panaderos, habría tenido efecto un lance desagradable y de fatales consecuencias. Por consiguiente suplicamos á sus jefes superiores llame á la orden á dicho inspector para que no se falte sin motivo al ciudadano pacífico y honrado.

Unos panaderos:

San José, Julio 11 de 1903.

**RICARDO KRIEBEL**  
Dentista Alemán  
DESPACHA  
en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

**LISMAGO VARGAS**  
Pasante de Abogado  
y Agrimensor  
Oficina: Calle 24 Sur n° 44.

**LIGA DE PANADEROS** SE ALQUILA el local de la Panadería LA AMERICA con los principales útiles, y el horno que existe en esta ciudad, para hacer pan. Informaremos en nuestra Fábrica de Velas de Esperma contigua al mismo local de la Panadería, 300 varas al Sur de la Botica Francesa, calle del cementerio.

San José, Julio 11 de 1903.

CESAREO G. GARCÍA & Co

## La fuerza de los débiles.

La fuerza de los débiles está en el estómago. No hablan precisamente de la fuerza física representada por músculos, sino de la fuerza vital, ó sea la resistencia contra los ataques de cualquier enfermedad. Falta absoluta de digestión es muerte segura. Falta parcial de digestión es debilidad y exposición á toda clase de peligros.

Todos los médicos saben que lo que necesita un estómago débil es descanso, ayuda, algo que haga sus veces, algo que le economice trabajo, algo que lo cure sin gastarlo, algo que evite y cure la indigestión, las agruras, los gases, la ocupación, las náuseas; algo, en fin, que se prepare precisamente para las enfermedades del estómago é intestinos, como las

## Pastillas del Dr. Richards.

No venimos á imponer nuevas doctrinas, ni á crear nuevos sistemas. Apelamos al buen sentido de todos. ¿Es acaso lógico que las enfermedades del estómago puedan curarse con hierro—no importa en qué forma se presente—ó con purgantes, sean en líquidos ó píldoras? El hierro no deja de ser hierro porque se ponga en forma bonita y se anuncie á los cuatro vientos. Al fin y al cabo es un metal muy útil para fabricar arados y clavos, pero no siempre útil para los enfermos y jamás utilizable lógicamente en las enfermedades del estómago é intestinos.

En cuanto á los purgantes, puede decirse que son un mal necesario. A veces conviene tomar un laxante suave, pero tomar purgantes constantemente es acabar con el estómago.

Las Pastillas del Dr. Richards no contienen ingredientes purgantes ni minerales. Son digestivas y antisépticas simplemente.

Las Pastillas del Dr. Richards son quizás el único remedio anunciado al público que merece ambos calificativos: digestivo y anti-séptico.

Se venden en todas las farmacias buenas; las recetan los mejores médicos y las han usado con éxito millares de pacientes.

**"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."**

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 6



**REGALO**

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 oyo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: dor el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

**disponible**

**CHICLON**  
 Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

**LA UNIVERSAL  
 FABRICA DE TABACOS  
 —DE—**

**Sánchez y Suárez**

Nosotros garantizamos la excelencia y buena calidad de nuestros puros. — Nuestra mano de obra es la más fina de Jamaica pues venimos de Cuba, donde estuvimos trabajando por espacio de quince años en las principales Fábricas de la Habana. — Nosotros tenemos la satisfacción de que los inteligentes fumadores nos han de hacer justicia. — Hacemos puros con las formas y condiciones especiales que nuestros favorecedores deseen.

En solicitud de agencia y demás pormenores dirigirse á SÁNCHEZ Y SUÁREZ.

117 Water Lane Kingston Jamaica

**LA CONSTANCIA**

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud— Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

**Víctor Trejos y Jorge Herrera**

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

**¡MENTIRA!**

No hay tal crisis ni tal zulebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c/ 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

**La Gran Vía**

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA **Imperial Lager Beer**

se vende en esta casa á C/ 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C/ 39.

**BREVA GLORIA**

Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

**ABARROTES EN GENERAL**

**LA ULTIMA JOYA**

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142

Avenida 7ª. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.

**JUSTO CANOSSA**

Comerciante al por mayor y al menudeo.

Esquina de El Pago.